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Из общего количества 
детей-сирот лишь око-
ло 20 процентов оста-

лись без родителей. А боль-
шое их число, 12 тысяч че-
ловек, – это так называемые 
социальные сироты. Роди-
тели их живы, но чаще все-
го это алкоголики, не способ-
ные исполнять родительские 
обязанности. Об этом сооб-
щила вчера уполномоченный 
по правам ребенка в РТ Гузель 
Удачина на пресс-конферен-
ции в «Татар-информе».

С 2015 года в Татарстане ре-
ализуется антиалкогольный 
проект «Точка трезвости», на-
правленный на профилакти-
ку социального сиротства. В 
течение полугода участники 
программы получают медика-
ментозное лечение, психиат-
рическую помощь, а также все-
мерную поддержку от район-

ных и городских комиссий по 
делам несовершеннолетних 
и защите их прав, от социаль-
ных служб.

В первом этапе проекта, 
который прошел с сентября 
2015-го по апрель 2016 года, 
участвовали 45 женщин из се-
ми муниципальных образова-
ний, 36 из них прошли пол-
ный курс, в итоге 98 детей – 
потенциальных социальных 
сирот – остались в семьях. Во 
втором этапе, с октября 2016 
года по май текущего, приня-
ли участие 48 женщин и трое 
мужчин. 

В итоге 38 пациентов про-
шли полный курс, пять учас-
тников пока продолжают ле-
чение. И главное достижение:  
88 детей из семей пациенток 
не приобрели статус «сирота».

Проект «Точка трезвос-
ти» финансируется республи-
кой, на него выделено 11,2 млн 
бюджетных рублей.

Артем ЗДУНОВ,  
министр экономики РТ:

Все моногорода 
республики до 
конца года завер-
шат бизнес-планы 
для получения 
статуса террито-
рии опережаю-
щего развития. 
Мы сейчас подали 
две заявки – по 
Нижнекамску и 
Чистополю. Они 
уже направлены в 
Москву, по осталь-
ным завершаем 
подготовку доку-
ментов.

цитата дня

картина дня

Подведены итоги  
санитарной очистки

БОЛЕЕ МИЛЛИОНА ТАТАРСТАНЦЕВ ПРИНЯЛИ УЧАС-
ТИЕ В ОЧИСТКЕ РЕСПУБЛИКИ ОТ МУСОРА С НАЧАЛА 
САНИТАРНОГО ДВУХМЕСЯЧНИКА (Равиль САХАПОВ).
Как сообщили в комитете внешнего благоустройства исполко-
ма Казани, с начала апреля до конца мая из столицы вывезе-
но 279 тысяч кубометров мусора общим весом 45 тысяч тонн. 
В санитарной уборке за это время было задействовано более 
160 тысяч человек и четыре тысячи предприятий. Всего же 
в Татарстане выявлено свыше 1700 несанкционированных 
свалок, из которых более 1600 уже ликвидировано. В общей 
сложности в уборке территорий в республике приняли участие 
1,1 миллиона человек.

Кальяны и вейпы  
приравняют к сигаретам
СООТВЕТСТВУЮЩИЙ ЗАКОНОПРОЕКТ ГОСДУМА 
МОЖЕТ ПРИНЯТЬ В БЛИЖАЙШИЕ ДВА МЕСЯЦА (Глеб 
ПРИМАКОВ).
Законопроект, регламентирующий употребление кальянов и 
вейпов и приравнивающий их к табаку, может быть принят 
до конца текущей весенней сессии в Госдуме России, то есть 
в течение двух месяцев. Новый закон, в частности, ограни-
чит места потребления курительных смесей и введет стро-
гое их лицензирование. Инициатор законопроекта – пар-
ламентарий от Татарстана Марат Бариев – заявил вчера в 
«Татар-информе», что ожидание решения Правительства по 
законопроекту затянулось из-за противодействия «табачно-
го лобби».

Нурлатская прокуратура  
требует заблокировать сайты
В ХОДЕ МОНИТОРИНГА ИНТЕРНЕТА БЫЛО УСТАНОВ-
ЛЕНО, ЧТО ЧЕРЕЗ ДВАДЦАТЬ САЙТОВ В НОЧНОЕ ВРЕ-
МЯ МОЖНО КУПИТЬ АЛКОГОЛЬ (Марта КИРИЛЛОВА). 
Информация о незаконном способе доставки и продажи ал-
когольной продукции в ночное время размещена на этих ре-
сурсах в свободном доступе, но с попыткой обмануть закон 
– алкоголь предлагается в качестве бонуса при приобрете-
нии мелких товаров (зажигалки, брелока и тому подобное). 
А между тем по закону продажа алкогольной продукции дис-
танционным способом запрещена, продавцы несут админис-
тративную и уголовную ответственность. По итогам провер-
ки, сообщили в пресс-службе Нурлатской прокуратуры, в суд 
направлено исковое заявление о признании выявленной ин-
формации запрещенной для распространения на территории 
страны и об обязании Роскомнадзора заблокировать доступ 
к этим ресурсам.

Превышение скорости 
привело к смертельному исходу
ПЯТЬ ЧЕЛОВЕК ПОГИБЛИ В СУББОТУ В АВТОАВАРИИ 
В ТЕТЮШСКОМ РАЙОНЕ (Ильшат САДЫКОВ).
На 28-м километре автодороги Апастово – Тетюши лоб в лоб 
столкнулись «Лада-Гранта» и «Шевроле-Кобальт». Водитель и 
пассажир отечественной малолитражки скончались на месте. 
В иномарке ехали пять человек. Двое мужчин, сидевшие на 
заднем сиденье, не были пристегнуты ремнями безопасности 
и погибли на месте. Также погиб еще один пассажир, находив-
шийся в «Шевроле». Ее водитель был пристегнут, а шестилет-
няя пассажирка находилась в детском удерживающем уст-
ройстве. В тяжелом состоянии они помещены в реанимацию 
Буинской райбольницы. При первой возможности мужчина и 
девочка будут доставлены вертолетом в Казань. По предвари-
тельным данным, «Лада-Гранта» выехала на встречную поло-
су, где и произошло ДТП. Стрелка спидометра отечественно-
го автомобиля на момент аварии находилась на отметке 160 
км/час, тогда как разрешенная скорость из-за ремонта учас-
тка дороги составляла 40 км/час, сообщили в автоинспекции 
республики.

в несколько строк

Уважаемые соотечествен-
ники! Примите самые теп-
лые поздравления с Днем 
русского языка, который 
по сложившейся тради-
ции отмечается 6 июня – в 
день рождения великого 
поэта Александра Серге-
евича Пушкина. Его изыс-
канный слог и по сей день 
считается классической 
нормой литературной рус-
ской речи, а творчество 
оказывает огромное вли-
яние на развитие родных 
языков и культур всех рос-
сийских народов.
Говоря о сегодняшнем 
празднике, не могу не упо-
мянуть и создателя первой 
научной «Российской грам-
матики» – ученого и поэта 
Михаила Васильевича Ло-
моносова. 260 лет назад, в 
январе 1757 года, вышло 
в свет первое массовое 
издание этого фундамен-
тального исследования, 
положившего начало пре-
образованию и последую-
щему развитию основ оте-
чественной филологии. Его 
перу принадлежат также 
известные строки о красо-
те и силе русского языка, 
который вобрал в себя «ве-
ликолепие испанского, жи-
вость французского, кре-
пость немецкого, нежность 
итальянского, сверх то-
го богатство и сильную в 
изображениях краткость 
греческого и латинского 
языка».
Сегодня русскую речь 
можно услышать во всех 
уголках земного шара. 
Современный русский 
язык – неотъемлемая 
часть мирового культурно-
го наследия, инструмент 
межгосударственной ком-
муникации, один из шес-
ти официальных языков 
Организации Объединен-
ных Наций. Как государс-
твенный язык Российской 
Федерации, он является 
национальным достояни-
ем нашей страны, служит 
средством межнациональ-
ного общения, в полной 
мере выполняет духовно-
консолидирующую и ин-
теграционную функции в 
политической, социальной 
и культурной сферах.
Дорогие друзья! На та-
тарстанской земле пере-
плелись воедино судьбы 
многих народов. Здесь 
веками формировался 
уникальный опыт добро-
соседства и синтеза раз-
личных национальных 
языковых культур, отраба-
тывались принципы толе-
рантности и межэтничес-
кого взаимопонимания. 
Мы гордимся тем, что в 
наши дни в республике в 
мире и согласии прожива-
ют представители более 
170 народностей. Русский 
язык является прочной ос-
новой нашей духовности, 
залогом преемственности 
поколений и взаимообога-
щения самобытных куль-
тур народов Российской 
Федерации. Так пусть для 
каждого жителя нашей 
многонациональной Роди-
ны День русского языка 
будет праздником дружбы 
и любви к русской словес-
ности! Желаю всем счас-
тья, крепкого здоровья и 
благополучия!
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НЕОЖИДАННЫЙ  
ФИНТ

Удастся ли 
Бердыеву дважды 
войти в одну  
реку?

футбол

Сделать приоритетными 
направлениями респуб-
ликанской программы 
научных исследований 
медицину и фармацевти-
ку, IT-разработки и агро-
науку предложил ректор 
Казанского федерально-
го университета Ильшат 
Гафуров, выступая на 
первом заседании Совета 
по образованию и науке 
при Президенте РТ. 

Заседание с участием главы 
республики Рустама Мин-
ниханова прошло вчера в 

одном из зданий КНИТУ-КАИ.

До того как начался совет, 
Президенту презентовали пер-
вую в России и СНГ многоуз-
ловую квантовую сеть, а также 
центры цифровой экономики 
и станкостроения, открывшие-
ся в КНИТУ в мае. Большой ин-
терес у Рустама Минниханова 
вызвал и осмотр самолета Ту-
144, который, как мы уже рас-
сказывали, недавно перевезли 
из Авиастроительного района 
на улицу Четаева, установив на 
постаменте во дворе КНИТУ. 
Ректор вуза Альберт Гильмут-
динов рассказал о планах со-
здать в салоне лайнера музей. 
Эту идею Президент одобрил, 

перспективы
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актуально

Трезво спросить с себя

Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

Сегодня – 
День  
русского  
языка
Поздравление  
Председателя Госсовета РТ  
Фарида Мухаметшина
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ЗЕЛЕНОДОЛЬСКИЕ 
УЛИЦЫ

Рекламные  
баннеры создают 
аварийную 
ситуацию

из писем
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АЛЬМЕТЬЕВСКИЕ 
КРЫШИ

Когда 
перестанет течь 
кровля  
у «Комфорта»

жкх

в несколько строк

• НА 65 ПРОЦЕНТОВ ВЫРОС ПАССАЖИРОПОТОК за 
первые пять месяцев в сравнении с таким же периодом в 
прошлом году в аэропорту «Бегишево». Всего с начала года 
транспортный узел обслужил 215 тысяч 964 пассажира, а в 
прошлом году – только 131 тысячу 110 пассажиров.
• ДЕТСКАЯ БИБЛИОТЕКА 3D-ФОРМАТА открылась в 
Нижнекамске. Ее пользователями будут дети до четырнад-
цати лет, их родители и педагоги. Фонд библиотеки насчи-
тывает около тридцати тысяч изданий.
• ПИСТОЛЕТ «ВАЛЬТЕР» С ПАТРОНАМИ изъяли автоин-
спекторы Чистополя у водителя «Мицубиси», которого оста-
новили при передвижении по городу. Позднее в квартире 
задержанного полицейские обнаружили пистолет Макаро-
ва и 140 патронов к нему, а также 114 патронов к «Вальте-
ру». Возбуждено уголовное дело.
• БАСКЕТБОЛЬНАЯ ПЛОЩАДКА появилась на террито-
рии ДРКБ в столице. Также маленькие пациенты и их гости, 
в том числе представители министерств и ведомств респуб-
лики, мэрии, спортсмены и деятели искусств, высадили на 
территории больницы рябиновую аллею.
• ВЫНУЖДЕННУЮ ПОСАДКУ совершил в субботу в ка-
занском аэропорту самолет компании «Аэрофлот», летев-
ший по маршруту Шереметьево – Челябинск. 65-летней 
пассажирке на его борту стало плохо. Женщина госпитали-
зирована, судно продолжило рейс.

Далее – на стр. 2

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с праздником 
– Днем эколога и Всемирным 
днем охраны окружающей 
среды. День эколога не только 
профессиональный праздник 
специалистов, занятых в сфе-
ре охраны природы. Я хочу се-
годня поздравить и представи-
телей научных, общественных, 
волонтерских организаций и 
просто чутких, неравнодуш-
ных людей. Всех, кто по долгу 
службы и по призванию, граж-
данскому долгу и инициативе 
содействует сбережению при-
родного богатства.
Сегодня проблемы экологии 
стоят в ряду самых важных, оп-
ределяя уровень благополучия 
всей мировой цивилизации. 
Сохранить родную природу, 
сберечь чистый воздух и по-
лезные ископаемые для пос-
ледующих поколений – наша 
общая и приоритетная задача.
Татарстан в целом относится 
к числу экологически благо-
получных регионов. Многие 
наши программы и проекты 
являются пилотными в Рос-
сии и реализуются на систем-
ной основе. Кредо респуб-
лики – соблюдение баланса 
между сохранением окружа-
ющей среды и развитием эко-
номики. Ключевые направле-
ния в этой сфере определены 
отраслевой Стратегией эко-
логической безопасности и 
развития природно-ресурсно-
го комплекса Республики Та-
тарстан на 2016–2021 годы и 
на перспективу до 2030 года. 
Ее цель – повышение уровня 
экологической безопасности 
граждан, сохранение и раци-
ональное использование при-
родных ресурсов Республики 
Татарстан.
И неслучайно 2013 год был 
проведен в республике под 
знаком Года экологической 
культуры и охраны окружаю-
щей среды, 2015 год был в рес-
публике Годом парков и скве-
ров, следующий 2016 год стал 
Годом водоохранных зон, а 
2017 год объявлен Президен-
том России В.В.Путиным Годом 
экологии, а у нас в Татарстане 
этот год стал еще и Годом об-
щественных пространств.
Благодаря слаженной рабо-
те специалистов природоох-
ранных организаций, эколого-
 ресурсных служб в республике 
ежегодно достигаются опре-
деленные успехи в экологи-
ческой сфере и природополь-
зовании.

дата в календаре

Сберечь  
богатство  
родного края
Поздравление Президента РТ 
Рустама Минниханова 
с Днем эколога и Всемирным 
днем охраны окружающей  
среды 5 июня

Далее – на стр. 2

Сергей СЕМЕРКИН, «РТ»

развитие

Вчера в здании хи-
рургического корпуса 
Казанской городской 
больницы №5, где ны-
нешней весной завер-
шена реконструкция, 
побывал Президент 
Рустам Минниханов.

Напомним, что здание 
это является памятни-
ком архитектуры рес-

публиканского значения как 
образец советского конструк-
тивизма. Поэтому внешний 
вид в ходе реконструкции со-
хранился без изменений. Зато 
внутри были заменены пере-
крытия, укреплен фундамент, 
выполнены другие работы.

Об истории горбольницы, 
а ныне  клиники медицинс-
кого университета, Президен-
ту рассказал главврач Ильнур 

Шарафутдинов. Здание было 
введено в строй в 1937 году, 
тогда здесь размещалось ро-
дильное отделение на 100 ко-
ек. В годы Великой Отечест-
венной войны сюда переехал 
эвакогоспиталь. 

Министр здравоохранения 
Адель Вафин сообщил, что об-
щая площадь больницы пре-
вышает 20 тысяч квадратных 
метров, объект рассчитан на 
448 коек, общее количество 
персонала – 504 человека, в 
том числе 102 врача. В капре-
монт и реконструкцию, в бла-
гоустройство территории вло-
жено более 800 млн рублей. 
Министр также сообщил, что 
есть предложение присвоить 
больнице имя ее первого глав-
врача Владимира Крупина – 
ему одному из немногих было 
присвоено звание «Народный 
врач СССР».

Рустам Минниханов и со-
провождающие его лица ос-
мотрели приемно-диагнос-
тическое и другие отделения, 
ряд кабинетов, операционный 
блок. 

Затем на площадке перед 
зданием Президент вручил ме-
дикам ключи от 45 автомоби-
лей «Форд-Транзит» для стан-
ции скорой медицинской по-
мощи Казани. До начала этой 
церемонии Рустам Минниха-
нов осмотрел автомобили ско-
рой помощи, пояснения давал 
министр здравоохранения РТ.

«Та системная работа, ко-
торая проводится в респуб-
лике в сфере здравоохране-
ния, очень объемная и серьез-
ная, – сказал Рустам Минниха-
нов. – В этом году мы решили 
привести в порядок все поли-
клиники. Эту программу пред-
стоит осуществлять в течение 

двух лет». Обращаясь к меди-
кам, Президент отметил, что 
главная задача – эффективно 
эксплуатировать новые маши-
ны скорой помощи. «Конечно, 
сегодня еще много жалоб пос-
тупает от наших граждан на 
оказание медицинских услуг, 
– сказал он. – Это связано и с 
недостатком техники, ее неэф-
фективным использованием, с 
отсутствием специалистов и с 
организацией работы».

Со своей стороны мы ста-
раемся решать все вопросы и 
будем вас поддерживать, по-
обещал Рустам Минниханов, 
выразил надежду, что резуль-
тат не заставит себя ждать. С 
ответным словом на церемо-
нии выступил главный врач 
станции скорой медицинс-
кой помощи Казани Сергей 
Басанов, информирует пресс-
служба Президента РТ.

С напутствием от Президента

В Татарстане реализует-
ся масштабная програм-
ма по капитальному ре-

монту ресурсных центров. За 
2014–2016 годы их было от-
ремонтировано 27, на это уш-
ло два миллиарда рублей.

Напомним, ресурсные цен-
тры создаются на базе техни-
кумов и колледжей для удов-
летворения кадровых потреб-
ностей базовых работодателей 
в реальном секторе экономи-
ки. По словам начальника Уп-

равления республиканского 
Минстроя Ильдуса Насырова, 
в этом году в Татарстане по со-
циально значимой программе 
капремонта ресурсных цен-
тров запланированы работы 
на десяти объектах, располо-
женных в Казани и райцент-
рах. Затраты на это составят 
681 миллион рублей. «Работы 
идут полным ходом, – заявил 
он, – часть запланированно-
го уже выполнена. Неблаго-
приятная погода не сказалась  

на графике капремонта».
В ходе организованного 

Минстроем пресс-тура жур-
налисты оценили ход работ 
на двух объектах Казани. Кол-
ледж коммунального хозяйс-
тва и строительства на Боль-
шой Шоссейной улице распо-
ложен в здании, которому уже 
более 60 лет, и с 90-х годов в 
нем не было капремонта. Нын-
че в этом здании к 1 сентября 
откроется ресурсный центр 
по подготовке специалистов в 

области ЖКХ. «Наши студенты 
будут учиться в комфортных 
условиях», – заявил директор 
колледжа Жамиль Бакаев.

По его словам, сейчас за-
вершаются фасадные рабо-
ты, а на следующей неделе 
начнется чистовая отделка. 
После ремонта центр будет 
оснащен современным обору-
дованием. На капремонт здания  

Кузницы кадров преображаются
На обновление ресурсных центров направлено почти 700 млн рублей

проекты

Далее – на стр. 2

Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»
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Выбрать прорывные 
направления
В Казани обсудили пути развития 
республиканской науки


